



> ÉVÉNEMENT

Terres de Jim : retrouvez les Chambres d'agriculture les 9, 10 et 11 septembre

Terres de Jim, la grande fête agricole en plein air fait étape cette année en Beauce, à Outarville, à cheval sur l'Eure-et-Loir et le Loiret. Les Chambres d'agriculture de la région Centre-Val de Loire participeront à cet événement, en faisant découvrir et en présentant de façon ludique quelques-uns de leurs domaines d'activité.



- Souveraineté alimentaire
- Indépendance énergétique
- Découverte des métiers des chambres et de l'agriculture

- Changement climatique
 - Préservation de la ressource en eau
 - Biodiversité
 - Innovation, recherche et développement
- Venez rencontrer vos conseillers et jouer avec nous en famille pour découvrir l'agriculture autrement. Rendez-vous du 9 au 11 septembre à Outarville, sur l'espace agroécologie.

> ÉNERGIES RENOUVELABLES

Ter'Energies : rendez-vous le 22 septembre 2022

Comme chaque année, depuis 2016, les Chambres d'agriculture de la région Centre-Val de Loire organisent un salon dédié aux énergies renouvelables. Après avoir été accueilli à Chartres en 2021, le salon aura lieu cette année dans le Cher, au Lycée agricole du Subdray à Bourges. Cet événement permet aux agriculteurs et aux collectivités territoriales d'en savoir plus sur les énergies renouvelables, de rencontrer des professionnels qualifiés, de réfléchir sur leurs projets et être accompagnés par les conseillers des Chambres d'agriculture. Lors de cette journée, de nombreuses possibilités seront offertes aux visiteurs :

- Rencontrer des exposants représentant les différentes filières de production d'énergie agricole : constructeurs de méthaniseur,

installateurs de générateurs photovoltaïques ou bien de chaudières bois, organismes institutionnels gestionnaires de réseau, financeurs, assurances... Autant d'experts qui sauront conseiller et accompagner les visiteurs dans leurs projets.

- Participer à des conférences sur les actualités et innovations photovoltaïques et méthanisation, la valorisation des biodéchets et l'acceptabilité de la méthanisation sur nos territoires. Les conférences seront animées par les conseillers énergies et des intervenants spécialisés sur ces thématiques viendront alimenter les discussions et les réflexions. Les collectivités territoriales qui jouent un rôle important dans la transition énergétique, la communication et l'acceptabilité des projets d'énergies renouvelables agricoles, sont particulièrement invitées à participer à Ter'Energies.

Cette année, il y aura également des nouveautés : deux conférences autour de la place de la méthanisation au sein de notre territoire régional et un stand spécial «Formations méthanisation» pour découvrir comment se former aux métiers de la méthanisation en Centre-Val de Loire. De plus, les conseillers des Chambres d'agriculture de la région Centre-Val de Loire seront présents toute la journée sur un stand pour présenter les formations et les offres d'accompagnement pour les porteurs de projets d'énergies renouvelables et pour présenter un guide et deux jeux de table qui permettront aux porteurs de projets de connaître les éléments techniques de la méthanisation, d'établir la concertation avec les acteurs du territoire autour d'un projet de méthanisation et apprendre à dialoguer



sur ce sujet. Le salon Ter'Energie ouvrira ses portes de 9 h 30 jusqu'à 17 heures. En savoir plus sur www.terenergies-centrevalde Loire.fr

> RESSOURCE EN EAU

Risques de restrictions significatives en Beauce pour la prochaine campagne

Le niveau actuel de la nappe de Beauce (112.65) est environ 1m en dessous du seuil de gestion. Ce niveau, s'il était constaté en début de campagne, correspond à un coefficient de 0.6 (réduction de 40% des volumes auto-

risés). Statistiquement (depuis 1974) la remontée hivernale de la nappe est positive 2 ans sur 3 mais n'est supérieure à 1m que 1 an sur 5. Il est donc malheureusement très probable (probabilité de 80%) que les volumes

d'eau autorisés seront réduits l'an prochain en Beauce centrale. Nous vous invitons donc à en tenir compte pour vos prévisions d'assolement. Vous pouvez suivre le niveau de la nappe sur http://www.donnees.centre.developpement-durable.gouv.fr/Hydrogeologie/indicateur_beaucecentrale.pdf

donnees.centre.developpement-durable.gouv.fr/Hydrogeologie/indicateur_beaucecentrale.pdf

CONTACT
Francis Golaz 02.37.24.45.35
f.golaz@eure-et-loir.chambagri.fr



> BRÈVES

Je Croqu'eurélien à Chartres



L'association Terres d'Eure-et-Loir organise, vendredi 9 septembre, la 12^e édition du marché nocturne Je Croqu'eurélien. Une vingtaine de producteurs seront présents pour vous faire découvrir et redécouvrir leurs produits issus de notre territoire dans une ambiance conviviale et festive. Le groupe Noctambule Duo animera la soirée et une restauration sur place sera proposée. Rendez-vous vendredi 9 septembre 2022, de 16 heures à 22 heures à Chartres.

CONTACT
Marie Eon - 02.37.24.45.09
m.eon@eure-et-loir.chambagri.fr

Les bords de champs des espaces à valoriser



Découvrir les enjeux agronomiques (gestion et limitation des adventices) et écologiques (préservation de la faune et des insectes) des bords de champs pour adapter ses pratiques d'entretien. La Chambre d'agriculture d'Eure-et-Loir vous propose une formation d'une journée, à Chartres mi-septembre. Inscrivez-vous dès maintenant.

CONTACT
Solène Mure 06.99.52.41.33
s.mure@eure-et-loir.chambagri.fr

